

## **Bericht von der Distriktversammlung in Esslingen am 31.12.2021**

Der OV Esslingen, P02, hatte sich bereiterklärt die Distriktversammlung coronagerecht auszurichten. Der OVV Jochen, DG1PSI, konnte 79 Teilnehmer aus 43 Ortsverbände und den kompletten Distriktversammlung mit allen Referenten begrüßen. Jochen erläuterte die für diese Versammlung geltenden Corona-Vorschriften. Anschließend stellte er die Stadt Esslingen vor und ging auf die Entwicklung des Ortsverbandes Esslingen P02 von seiner Gründung im Jahr 1946 bis zu heutigem Tag, ein.

Ich konnte anschließend noch als besonderen Gast das DARC-Vorstandsmitglied Ernst, DL3GBE, und Beatrice, DL3SFK, vorstellen. Ernst stellte in seinem Grußwort die Arbeit des DARC-Vorstandes der letzten Jahre vor. Beatrice wurde zur Protokollführerin gewählt.

Die Tätigkeitsberichte des Vorstandes und der Referenten waren bereits vor der Sitzung per Mail versandt worden und werden noch auf der Homepage des Distrikts veröffentlicht.

Ich konnte Werner Schick, DL6SAS und Albrecht Huber, DF8TM die Ehrenurkunden für 40 Jahre Mitgliedschaft, sowie Oliver Schulze, DB1SOL die Ehrenurkunde für 25 Jahren Mitgliedschaft überreichen.

Michael, DH8BM, übergab anschließend die Urkunden für den Kontestpokal.

OV-Wertung: Die Plätze 1-5 bekommen je eine Urkunde, Platz 1 zusätzlich einen Pokal.

- Platz 5: OV Mühlacker-Vaihingen/Enz, P15
- Platz 4: OV Ravensburg, P09
- Platz 3: OV Heilbronn, P05
- Platz 2: OV Stromberg, P51
- Platz 1: OV Ludwigsburg, P06

Einzel-Wertung: (Die Plätze 1-5 bekamen je eine Urkunde, Platz 1 zusätzlich einen Pokal.

- Platz 5: DL5GAC aus P09
- Platz 4: DK2ZO aus P05
- Platz 3: DL3SFB aus P06
- Platz 2: DH1DA aus P30
- Platz 1: DF2AJ aus P51

Alle Ergebnisse sind auf der Referatsseite veröffentlicht:

Der OVV von P21, Ludwig, DL7ARD, stellte den Antrag den Vorstand zu entlasten. Der Vorstand wurde einstimmig entlastet.

Anschließend übernahm Wahlleiter Michael, DH8BM, mit seinen Wahlhelfern die Distriktversammlung und stellte die Anwesenheit der OV fest. Es sind 43 OV anwesend.

Distriktvorsitzender

Erhard Blersch, DB2TU

40 Ja 3 Nein 0 Enthalt.

Stellv. Distriktvorsitzender	Werner Mauser, DG8WM	41 Ja	0 Nein	2 Enthalt.
Stellv. Distriktvorsitzender	Harald Tietze, DK3SI	43 Ja	0 Nein	0 Enthalt
Kassenverwalter	Maria Liebenow, DG9GAM	43 Ja	0 Nein	0 Enthalt

Alle Gewählten nahmen die Wahl an und bedankten sich für das Vertrauen. Alle Referenten wollen ihre Arbeit fortsetzen.

Anschließend ging es mit den Vorträgen weiter.

**Harry, DK3SI**, hat in Baunatal an einer Schulung zur NetXP, der neuen Vereinsverwaltungssoftware des DARC vor, die Ende des Jahres für die Distrikte und ab 1.1.2022 schrittweise für alle Ortsverbände eingeführt werden wird. Sie wird Egecko ersetzen, und die ganze Kassenverwaltung ersetzen. Überweisungen werden in Zukunft über NetXP ausgeführt werden. NetXP wird schon von vielen Vereinen für die Komplettverwaltung eingesetzt und wird ca 60 – 80000 € an Kontoführungsgebühren bei der Postbank einsparen. Die OVV's und die stellv. OVV's haben am 3.11.2021 von mir den Zeitplan für die NetXP-Umstellung und beide verfügbaren Handbücher per Mail erhalten.

**Axel, DF9VI**, der OVV von P31 Metzigen berichtete über die Jugendarbeit in P31. In Metzingen wurde seit vielen Jahren Jugendarbeit durchgeführt. Axel kam 2013 nach Metzingen und veränderte die Jugendarbeit grundlegend. Die Mitgliederzahl stieg von 62 Mitgliedern 2013 auf 98 Mitglieder 2021. Die Jugendgruppe umfasst 54 Mitglieder und ist in 6 Gruppen, darunter eine Mädchengruppe, organisiert. Das Klubheim ist bis auf Mittwoch und Sonntag belegt. Axel wird von 15 Jugendleitern unterstützt. Es werden regelmäßig Lizenzkurse für die Jugendlichen durchgeführt. Etliche Jugendliche haben die Lizenzprüfung abgelegt. Die Jugendarbeit hat sich für den Ortsverband rentiert. Axel ruft alle Ortsverbände auf mit der Jugendarbeit zu beginnen.

**Thomas, DK3TU**, berichtete über die Jugendarbeit bei P10. Er war 2017 zu P10 gewechselt und entwickelte 2017 ein Konzept für die Jugendarbeit bei P10. Diese startete 2018 mit 4 Kindern. Zwischenzeitlich ist die Jugendgruppe auf drei Gruppen gewachsen. Durch die Jugendarbeit konnte ein weiterer Raum neben dem Klubheim angemietet werden, der teilweise von den Eltern mit finanziert wird. Die technische Ausstattung des Klubheims hat sich potenziert und wird jetzt auch von den erwachsenen Klubmitgliedern genutzt. Nach wenigen Jahren hat sich die Jugendarbeit für den Ortsverband gelohnt. Auch Thomas schloss sich dem Aufruf von Axel an mit der Jugendarbeit zu beginnen.

Den Abschluss der Vortragsreihe machte ich mit dem **Thema Jugendarbeit warum?** Ich stellte die Mitgliederänderung des DARC von 2004 – 2021 vor. In dieser Zeit hat der DARC fast 17 000 Mitglieder verloren. Die Gruppe der unter 60 Jahre alten DARC-Mitglieder hat von 2004 bis 2021 20 180 Mitglieder verloren. Die Gruppe der über 60 Jahre alten DARC Mitglieder hat im gleichen Zeitraum 3 288 Mitglieder zugenommen, wobei der Zuwachs dieser Gruppe seit 2013 stagniert. Der Anteil der über 60 Jahre alten Mitglieder hat in diesem Zeitraum von 30 % auf 54 % zugenommen. Bedrohlich für den DARC ist ein Mitgliederverlust in den Altersgruppen von 18 – 40 Jahren von über 75 %. Die Zahl der Ortsverbände mit mehr als 5 jugendlichen Mitgliedern unter 18 Jahren hat weiter abgenommen. Dies bedeutet, dass bundesweit viel zu wenig Jugendarbeit angeboten wird, dies, obwohl die Förderung der Jugendarbeit Vereinszweck ist. Auch die Bemühungen um die Ausbildung haben in den letzten Jahrzehnten abgenommen.

1995 hatte der DARC mit 60 000 Mitgliedern seine beste Zeit. Damals gingen über 4000 zur Lizenzprüfung. 2020 fiel die Zahl der Prüflinge auf 1016 bei einer Mitgliederzahl von 33 000 Mitgliedern. Dies bedeutet, dass nur noch halbsoviel Prüflinge wie 1995 zur Prüfung geben. Ein problematischer Zustand.

Der Vortrag „Jugendarbeit in der Pandemie virtuell bei P37“ von Jürgen, DL8MA musste zeitbedingt ausfallen.

Der Ortsverband P03 Friedrichshafen hat sich bereiterklärt die Distriktversammlung 2022 auszurichten. Vielen Dank dafür. Termin September – Oktober 2022.

Die allgemeine Aussprache fiel aus Zeitmangel aus

Vielen Dank an die Protokollführerin Beatrice und großen Dank an den OV Esslingen in der Person vom OVV, Jochen, für die perfekte und coronaforme Organisation der Distriktversammlung. Es wurde niemand ohne Kontrolle des 3 G Zustandes in die Halle gelassen. Die Halle war sehr groß, so dass ein Sitzabstand von 1.5 m eingehalten werden konnte. Es tat gut so viele vertraute, aber auch neue Gesichter zu sehen. (Erhard, DB2TU)